



発行所 学習院大学新聞社 千171-8588 東京都豊島区 目白1丁目5番1号 黎明会館316号室 発行人・編集人 越野 愛唯 年間500円

BOOKS KINOKUNIYA 紀伊國屋書店 学習院大学ブックセンター 西2号館1階 営業時間 10-17時 ☎03-5953-4420

1 本学の馬特集 新コラム! 2 共同親権 あなたはどう考える

紙面紹介 3 入浴特集 新茶コラム 4 少林寺拳法部特集 フェンシング部部活紹介

学習院大学新聞社 @gakushuinpress 一緒に新聞を作りませんか? 新入部員随時募集! 気軽に follow me!

大柄おじいちゃん



峰桜(みねざくら) 種目:馬場馬術 性別:セン馬 品種:KWP 誕生日:2003年3月23日 厩舎の中で最大体を持つ

気ままな長老



温桜(はるざくら) 種目:馬場馬術 性別:セン馬 品種:KWP 誕生日:1999年5月8日 厩舎の中で最年長

ものぐさ美人



齊桜(はれざくら) 種目:馬場馬術 性別:セン馬 品種:ハノーバー 誕生日:2005年3月25日 寝転がりながらご飯を食べる

穏やかたまに元氣



瑠璃桜(るりざくら) 種目:馬場馬術 性別:セン馬 品種:KWP 誕生日:2003年6月14日 馬場馬術が大得意

気高いお嬢様



アリーバ・デ・ヘルマ 種目:馬場馬術 性別:牝馬 品種:KWP 誕生日:2005年4月10日 昨年は全国大会で好成績を残す

気前の良い女の子



秀桜(よしざくら) 種目:障害馬術 性別:牝馬 品種:サラブレッド 誕生日:2016年5月21日 練習は張り切る!

試合で大活躍!!



舜桜(としざくら) 種目:障害馬術 性別:セン馬 品種:サラブレッド 誕生日:2013年3月8日 父はかの有名なディープインパクト

ちよっぴりビビリ



丹桜(あかざくら) 種目:障害馬術 性別:セン馬 品種:2種の間種 誕生日:2010年5月2日 パワフルな元競走馬

緑豊かな本学のキャンパス。その最南には16頭もの馬たちがのびのびと過ごしている。あなたも馬術に興味があるだろうか。普段の学生生活ではなかなか触れることのない馬たちの魅力に迫るべく、馬術部に取材を行った。

140年以上の長い歴史と伝統を持つ同部は週に6回、早朝から馬術の練習とともに馬の手入れを欠かさない。世話は大きく分けて顔やり・掃除・手入れの三点である。明け方と夜間に世話をしてくださる厩務員の方々の力を借りながら、部員たちは膨大な仕事を日々こなしている。

馬のメンテナン

巨大な強靱な体を持つ馬の手入れはブラッシングの除毛や爪の削り、体温測定など多岐にわたるが、そのほとんどを部員が担っている。馬と直接触れ合うことは、ほんの少しの体調の変化も見逃さないようにするためである。

馬の生態

技術顧問の紹介により全国から集まってくるという馬たちは、どのような生活を送っているのだろうか。まずは食事面。それぞれの馬に合った乾草や小麦の一部分である。ふすまや優駿という馬専用食塩やおやつ用の人参などを一日に3回取り、次に睡眠。馬は被捕食動物であることから立ちながら取るのが多く、一日平均で3、4時間ほど寝る。

迫力の一挙公開 知られざる馬の世界

馬が専門の種目を持っている。競技を上手にさせるためには馬との関係性だけでなく、技術も欠かせない。手綱の握り方やペースのコントロール、足の使い方など注意すべき点は数えきれないほどある。馬たちが持つそれぞれの強い個性に合わせて、地道な練習を日々続けているのだ。

馬のメンテナン 巨大な強靱な体を持つ馬の手入れはブラッシングの除毛や爪の削り、体温測定など多岐にわたるが、そのほとんどを部員が担っている。馬と直接触れ合うことは、ほんの少しの体調の変化も見逃さないようにするためである。

よく寝てよく食べる!!



獅桜(ししざくら) 種目:障害馬術 性別:セン馬 品種:サラブレッド 誕生日:2015年3月24日 元競走馬で小柄だが、全国大会で成績を残す

厩舎唯一の声毛



咲桜(えみざくら) 種目:練習馬 性別:牝馬 品種:BNP 誕生日:2004年4月21日 お鼻のピンク色がチャームポイント

心が広くマイペース



天桜(あまざくら) 種目:練習馬 性別:牝馬 品種:サラブレッド 誕生日:2013年4月23日 練習馬として下級生がよく乗る

小さいけど頑張り屋



桜小町(さくらこまち) 種目:練習馬 性別:牝馬 品種:サラブレッド 誕生日:2011年3月31日 厩舎の馬の中では最小

クレバーボーイ



幹桜(みきざくら) 種目:練習馬 性別:セン馬 品種:サラブレッド 誕生日:2016年3月18日 G1出場経験あり。

わがままスーパーポニー



姫桜(ひめざくら) 種目:練習馬 性別:セン馬 品種:日本ポニー種 誕生日:2009年4月21日 小さいが障害も飛ぶ

ベビーフェイス爺



福太郎(ふくたろう) 種目:練習馬 性別:セン馬 品種:ポニー種 誕生日:2009年4月21日 幼稚園や小学校などで地域貢献活動に参加

まだまだやんちゃ



幸太郎(こうたろう) 種目:練習馬 性別:牝馬 品種:ポニー種 誕生日:2015年6月 近頃精神面で成長をみせる

大新総会開かれる

4月14日に本学で36回目となるオール学習院の集いが開催された。弊社の同窓会も今回のイベントに参加し、2024年度総会・懇親会を開いた。昨年の完全リモート形式とは異なった対面での開催となり、終始和やかな雰囲気で行われた。初めに、会長の新屋敷正隆さんによる挨拶で開会。次に、ご来賓の本学経済学

105分授業始まる あなたはどう過ごす!?

今年度から本学の授業回数(数)が半期15回から13回へ、時間が90分から105分へと変更された。この目的として、主にアクティブラーニングなどの導入によって教員が多様な魅力的な授業を展開しやすくなる点や、祝日の確保、夏季休業期間の長期化により課外活動への参加促進などが挙げられている。これによる授業形態の変更はさまざまに、授業の途中に小休憩が入る授業や、質疑応答の時間が十分設けられるようになった授業もあるという。

明窓淨机

4月になり、授業時間が伸びた。たった15分だけだが疲労感は増す。しかしその分、年間の授業回数が減り、夏休みが伸びるというメリットもある。▼休みが増えればその分でも増える。長期休業中に旅行に行きたいという学生も多いためではないか。キャンパス内でキャリアケースを引いた学生をたまに見かけるが、あの人とはどこに出かけるのだろうか?海外旅行に行きたいという人にとって、今の不安状況は非常に厄介だろう。実際、不安の影響を受けて旅行としてはハワイやヨーロッパよりもアジアの方に集中しているという。また、節約のため、インスタント食品を持参している人もいるそう。そこまでして行くべきではないと感じる人もいるだろうが、私はずは思わない。直接現地で経験したことは価値観にも大きな影響を与えている。▼「大学は人生の夏休み」と今までの多くの人から言われてきた。社会人になるとまとまった時間が取れない。長い人生の中でも思い出せる機会に限られてくる。人生の夏休みの今、旅行に限らず自分の興味のあることに一杯時間を使いたい。(玲)

目白の杜のけしき

第1回

敷島の大和心を人間は、朝日に匂ふ山桜花

本居宣長



4月、新入生を歓迎するかの様に咲き誇る本学の桜。その姿は我々の心を彩ってくれる。院内には約350本の桜木が植えられている。有名なソメイヨシノだけでなく、ウヰミスザクラやツバキカンザクラなどその種類は多様だ。桜花は明治10年(1877年)の学習院創立時からシンボルとして用いられてきた。その由来は上記の桜の美しさをたたえた宣長の歌だと言われている。写真のサトザクラは宣長の歌に登場する山桜などいくつかの種類を掛け合わせて作られた品種だ。比較的遅咲きで花弁も多いため、長く私たちを楽しませてくれる。(佐藤歩)

取材 菅野彩未 構成・レイアウト 佐藤歩 企画 佐藤歩

入門初級大歓迎 大好評!! テニスレッスン付き練習会 テニスいちば@足立 (東京初級テニス練習会) Eメール: tennis\_ichiba\_adachi@yahoo.co.jp HP: http://ichibaadachi.wp.xdomain.jp

[テニスいちば@足立のポイント] ①参加費が安い! (1時間300円) ②初心者参加OK (レンタルラケット可) ③長時間できる (2~4時間) 土日ナイター・入門初心初級OK 男女10~30代募集(学生参加OK) レベル別開催(初級は球出練習) 就職活動支援(自己PR,面接,TOEIC,FP,簿記)

「学習院の今を映す」 学習院大学新聞社

記者の眼

親権制度
なにが変わるのか

子育てに激震
「共同親権」の導入

4月16日、衆議院本会議において離婚後の共同親権の導入に向けた改正案が可決された。大きな波紋を呼んだこの決定であるが、現行法とどのような違いがあるのか。
まずは現在の日本における親権制度について知る必要がある。...

今年4月、衆議院は離婚後も両親に親権を認める「共同親権」の導入のため、民法改正案を可決した。共同親権は親子の関係をどのような影響を与えるのか。
を促せることも加えられた。もちろん、虐待や家庭内暴力の恐れがある場合は認められない。これによって早期に面会の機会を設け、離婚後の円滑な交流につなげる狙いだ。...

2024年1月30日、法制審議会は、離婚後の共同親権の導入に向けた民法改正案の取りまとめを行った。現行法では、離婚後の親権は、父または母のどちらか一方を指定することによって「単独親権」に限られている。要綱案では、現行法の「単独親権」に加え、「共同親権」も選択できる形になっている。...

海外における親権とは
日本における共同親権について説明してきたが、海外ではどのように親権を扱っているのか。法務省の調査によると、日本、インド、トルコを除くすべてのG20加盟国は共同親権を認めている。...

共同親権の利点と欠点

共同親権の利点
・子どもの利益が優先される
・親権者が多くなることで、子どもの生活が安定する
・親権者が多くなることで、子どもの生活が豊かになる
共同親権の欠点
・親権者が多くなることで、子どもの生活が複雑になる
・親権者が多くなることで、子どもの生活が不安定になる

子どもたちを守るには
子どもたちを守るためには、親権制度の改革が必要である。共同親権の導入は、子どもたちの生活を守るための重要な一歩である。...

共同親権を可能にする法案が審議されている。社会的に弱い立場にある子どもたちを守るために、共同親権の導入は重要な一歩である。...

以前は地域で子どもを見守るような風潮が日本にはあった。ただ、現在は海外の子どもの保護が課題となっている。共同親権の導入は、子どもたちの生活を守るための重要な一歩である。...

待やヤングケアラーなど家庭内問題がある場合は外部との関わりが希薄になり助けを求めることが困難になる。共同親権の導入は、子どもたちの生活を守るための重要な一歩である。...

拙速の指摘
国会へのあり方への疑念
反対の声を聞くことが多い共同親権。本学の学生諸君はどのように考えているのだろうか。法律や政治にはあまり関心がない筆者であるが、自分なりに調べてみた。...

素敵な文化～敬う姿勢～
挨拶をする際に行う「お辞儀」。もともとは中国から仏教でも伝わったと言われている。既に「存知かもしれないが、お辞儀にはいくつ種類がある。私たちが口頭から用いているのは、全額であり、比較的親しい間柄で挨拶をする際に使われる。他にも「浅礼」と呼ばれる座って挨拶する際に用いられるお辞儀や、「一礼」という体を30度に傾けて行うフォーマルなお辞儀などがある。...

スタッフロール
構成・レイアウト 松江夏美
企画 越野愛唯
松江夏美

海外における親権とは
日本における共同親権について説明してきたが、海外ではどのように親権を扱っているのか。法務省の調査によると、日本、インド、トルコを除くすべてのG20加盟国は共同親権を認めている。...

大新って同窓会もあるんですか？
はい、あります。詳しくは公式X(旧:Twitter)を見てください。
既読 12:04
読取はX(旧:Twitter)公式アプリから!
学習院大学新聞社同窓会 @gks\_dousoukai https://twitter.com/gks\_dousoukai



